

Equipo Técnico de Ciencia y Caza (www.cienciaycaza.org)

La temporada cinegética 2014/2015 lego a su fin y el broche final en el ambiente galguero es la celebración del Campeonato de España de Galgos en Campo, que en su última edición se celebró en la "catedral" de las liebres: Madrigal de las Altas Torres (Ávila). Aprovechamos este evento para dar un repaso por las últimas investigaciones realizadas en la "rabona", en diferentes campos como la genética, el comportamiento o las enfermedades





DEPREDACIÓN

Kauhala y colaboradores llevaron a cabo un trabajo de monitorización de liebre de montaña, zorro y otros predadores como lince boreal o marta, observando que las tasas de crecimiento de las poblaciones de liebre se correlacionaban positivamente con las de zorro en más de un 90% de las zonas consideradas. Sin embargo, en el caso de otros predadores, estas correlaciones no fueron tan marcadas y apenas alcanzaron significación. De estos resultados se deduce que no todos los predadores juegan el mismo papel en la evolución de las poblaciones de liebre, siendo el zorro el más importante.



Por otro lado, Reynolds y Tapper analizaron cuál es el efecto que tiene la depredación por parte del zorro sobre las poblaciones de liebre europea en el sur de Inglaterra. Los resultados mostraron que las poblaciones sin predación eran entre 3 y 6 veces más numerosas.

Ambos estudios ponen de manifiesto que el control de predadores debe ser una herramienta fundamental en la gestión de nuestros cotos y debiera realizarse durante un tiempo prolongado, pues tiene un efecto muy positivo sobre las poblaciones de liebre. Sin embargo, éste control por sí mismo no es suficiente si no se actúa conjuntamente en la mejora de la calidad del hábitat



















Los autores observaron que los lebratos machos ocuparon nuevos territorios en mayor proporción que las hembras y que éstas se alejaron más. Es posible que, al menos para los lebratos macho, estos movimientos se produzcan para evitar la consanguinidad y peleas con otros lebratos del mismo sexo. Quizás en estos hábitats de llanura agrícola, elementos de transición paisajística como los setos y otros refugios puedan jugar un papel importante en la dispersión de los lebratos. A falta de estudios en España y Portugal, es posible que los lebratos ibéricos tengan comportamientos parecidos, y pensando en la gestión de los cotos lebreros, la creación de perdederos y otras zonas de refugio puede ayudar a que nuestros lebratos se independicen mejor y encuentren territorios óptimos para vivir.















Mixomatosis en liebre europea: enfermedad común del conejo, el pasado mes de julio fue descrito por Barlow y colaboradores un caso en Gran Bretaña a partir de una liebre hallada muerta en Somerset. Además de presentar las lesiones típicas de la enfermedad, los investigadores confirmaron la presencia del virus en la liebre mediante análisis histológico y la confirmación de presencia de ADN del virus por PCR. A nivel mundial, los casos confirmados de mixomatosis en liebres han sido muy pocos y por lo general esporádicos.

Enfermedad Hemorrágico Vírica en la liebre ibérica: recientemente Lopes y colaboradores también han publicado un artículo en el que, por vez primera, se detecta la Enfermedad Hemorrágico Vírica en dos cadáveres de liebres ibéricas hallados en el sur de Portugal durante los años noventa. Los signos clínicos eran compatibles con una infección por el virus causante de la Hemorrágico Vírica en el conejo. Como comentamos en el caso de la Mixomatosis, estos hallazgos no representan a priori un peligro para nuestras liebres, pero sí confirman el hecho de que el virus de la Hemorrágico Vírica es capaz de afectar a otras especies, aunque no produzcan brotes de importancia.

Ciencia y Caza www.cienciaycaza.org



RESTREED ES







ADESCUBRELO!



